

Gemeinsam gegen den Hunger



Sibirien



So bessern die Kinder im Zentrum ihre Malzeit auf: Einkochen für die Kältezeiten

Sibirien

## Ein warmes Essen für Straßenkinder



  
caritas international  
DAS HILFSWERK DER DEUTSCHEN CARITAS

## Sibirien: Ernährung sichern

Tausende Kinder in Sibirien leben auf der Straße. Die Abgelegenheit der Städte und das extreme Klima in Sibirien erschweren das Leben. Kinder, die aus ihren Familien auf die Straße fliehen, leiden besonders unter Hunger und den Folgen der Mangelernährung.

Die Caritas nimmt sich den Kindern an und hat ein Konzept entwickelt, das Straßenkinder darin unterstützt, sich aktiv selber in die Gesellschaft zu integrieren. Durch mobile soziale Jugendarbeit werden die Straßenkinder individuell gestärkt.

Bewusst wird auf den teuren Bau und kostenintensiven Unterhalt von Kinderheimen verzichtet. An mehreren Standorten in

Westsibirien hat die Caritas Zentren eröffnet, in denen geschultes Fachpersonal die Kinder betreut. Derzeit sind das in zehn Kinderzentren täglich 230 Kinder und Jugendliche im Alter von fünf bis achtzehn Jahren.

### Ausgangssituation

- Das Risiko, jung zu sterben, beträgt in Russland 32 Prozent. Es ist damit dreimal so hoch wie in Europa.
- Die Zahl der obdachlosen und unbeaufsichtigten Kinder und Jugendlichen ist bedeutend angestiegen. Offizielle Stellen sprechen in diesem Zusammenhang von bis zu 1,5 Millionen Kindern.



Um das Mittagessen aufzubessern, bauen die Kinder auf einem Acker Kartoffeln an. Ein Teil wird für den Winter eingekocht.



## Caritas international

Spendenkonto 202  
Bankleitzahl 660 205 00  
Bank für Sozialwirtschaft  
Stichwort: Mittagessen  
IBAN Nr.: DE04660205000000000202  
BIC-Nr. : BFSWDE33KRL

Die Kinder und Jugendlichen erhalten in diesen Zentren warme Mahlzeiten, Schulbetreuung, medizinische Hilfe und emotionale Zuwendung. Eine gesunde Ernährung ist eine wichtige Grundlage für eine glückliche Zukunft. Die Caritas Mitarbeiter/innen legen hierauf besonders wert.

Zusammen mit den Straßenkindern werden kleine Äcker in der Umgebung bewirtschaftet. Für das Kinderzentrum werden Kartoffeln gesetzt und verschiedene Gemüsesorten angepflanzt. Dadurch bessern die Kinder im Zentrum ihre Mahlzeit auf und lernen sich gesund zu ernähren.

In Kochworkshops lernen die Kinder und Jugendlichen zudem die Ernte einzukochen. So können Vorräte für den harten Winter angelegt werden. Das gemeinsame Kochen und Essen sorgt für das Wohl der Kinder. Sie erleben Gemeinschaft und ein fürsorgliches Miteinander. Eine Erfahrung, die den meisten Kindern im Alltag auf den kalten Straßen Sibiriens fehlt.



### Was Ihre Hilfe bewirkt:

Für nur 5 Euro werden 8 Straßenkinder in Sibirien satt.

Mit 30 Euro werden 50 Straßenkinder in Sibirien ernährt.

Für 50 Euro lernen Kinder in Kochworkshops sich gesund zu ernähren.

Als Hilfswerk des Deutschen Caritasverbandes leistet Caritas international weltweit Not- und Katastrophenhilfe und stärkt besonders benachteiligte Bevölkerungsgruppen in ihrer Entwicklung, ob Kinder und Jugendliche, alte, kranke und behinderte Menschen. So unterstützt Caritas international zahlreiche Projekte für Straßenkinder, ehemalige Kindersoldaten und Aidsweisen, fördert die Inklusion von Menschen mit Behinderung und baut Netzwerke der häuslichen Pflege von alten und kranken Menschen auf.

Caritas international muss keine Helfer in Krisengebiete einfliegen – sie sind schon vor Ort. Gerade in Katastrophen ist die weltweite Partnerstruktur mit mehr als 160 nationalen Caritas-Organisationen von unschätzbarem Wert. Als Fachkräfte genießen die einheimischen Mitarbeitenden großes Vertrauen und kennen die Lage vor Ort. Sie sorgen dafür, dass die Hilfe bei den Bedürftigsten ankommt, unabhängig von Religion, Hautfarbe, Nationalität und Weltanschauung.

Es ist der ausdrückliche Auftrag der Caritas, Solidarität und soziale Gerechtigkeit in der Welt zu verbreiten. Der Deutsche Caritasverband mit seinem Hilfswerk Caritas international will mithelfen, eine Welt zu gestalten, in der die unantastbare Würde des Menschen an erster Stelle steht. Deshalb kämpft er weltweit gegen Diskriminierung, Gewalt, Intoleranz und Armut.

### Haben Sie noch Fragen?

Mehr Informationen finden Sie auf:  
[www.caritas-international.de](http://www.caritas-international.de)  
oder wenden Sie sich direkt an:

### Caritas international

Karlstraße 40 · 79104 Freiburg  
Tel: 0761/ 200-288  
Fax: 0761/200-730  
[contact@caritas-international.de](mailto:contact@caritas-international.de)